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ADIADO

Federação remarca Gre-Nal
435 para o dia 9 de março

Depois de ser adiado no último sábado por conta do ataque 
ao ônibus do Grêmio, o Gre-Nal já tem uma nova data defi nida. O 
clássico da nona rodada do Campeonato Gaúcho será disputado no 
dia 9 de março, uma quarta-feira, às 18h, no Beira-Rio.    Página - 6

DIVULGAÇÃO

O prefeito Roberto Dorner participou de um ato de fi liação do PL no município, denominada de 
“Caravana Verde e Amarelo”, e declarou apoio à reeleição do senador Wellington Fagundes e do 
presidente Jair Bolsonaro. Segundo Dorner, ambos têm garantido emendas para o município, além 
de terem trabalhado juntos em diversos projetos em prol do município.    Página -3

SINOP

Dorner anuncia apoio a Wellington
Fagundes e Bolsonaro nas eleições

Governo 
prepara
revitalização
de parques
da Capital
A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente irá investir cerca de 
R$ 800 mil em melhorias para 
o Parque Estadual Zé Bolo Flô, 
localizado em Cuiabá. Os outros 
dois parques urbanos da cidade, 
de responsabilidade do órgão 
ambiental, Massairo Okamura 
e Mãe Bonifácia, também serão 
revitalizados para oferecer me-
lhor estrutura à população.                           
          Página  -4

R$ 36,5 MILHÕES

O Governo do Estado vai investir R$ 36,5 milhões na construção das orlas 
de quatro municípios para potencializar o turismo em diferentes regiões do 
Estado. Serão contemplados incialmente Santo Antônio do Leverger, Barão de 
Melgaço, São Félix do Araguaia e Luciara.                Página  8
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CONSTRUÇÃO DE QUATRO ORLAS
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Editorial

“

Nasci em Cuiabá por falta de estrutura médi-
ca adequada na minha cidade do coração, Poconé, 
onde vivi até completar 14 anos. Cresci embalada 
em redes. E assim como todos meus antepassados 
pantaneiros, tenho uma ligação profunda e afetuo-
sa com as redes, que até hoje fazem parte do dia a 
dia da minha família.

Para minha grata surpresa, em um desses pre-
sentes inesperados que a vida nos traz, recebi a 
honrosa função de atuar como Primeira-dama da 
cidade de Várzea Grande, quando meu marido, 
Kalil Baracat, foi eleito prefeito da segunda maior 
cidade do estado.

Embora separadas pelo rio, Cuiabá e Várzea 
Grande são cidades irmãs. Mas nem por isso de-
vem ser confundidas ou fundidas em suas produ-
ções artísticas e culturais. Especialmente porque 
Várzea Grande possui um rico legado identitário 
próprio que se manifesta numa intensa produção 
de artesanato, que hoje, merecidamente, começa 
a se espalhar pelo mundo, chegando recentemen-
te até a Casa Real da Inglaterra, por intermédio de 
nossa estimada Primeira-dama do Estado, Virgínia 
Mendes.

E foi justamente por sugestão da atuante Pri-
meira-dama do Estado, antiga admiradora e incen-
tivadora do artesanato local, que fui conhecer de 
perto a pacata comunidade de Limpo Grande, ver-
dadeiro berço histórico das redes que embalaram 
a minha doce infância e que erroneamente são co-
nhecidas por muitos como “redes cuiabanas”.

Em abalizada pesquisa intitulada “Redes de 
Dormir de Limpo Grande”, coordenada e realizada 
por Elizete Ignácio, Lucas Albuquerque de Olivei-
ra e Valéria Nogueira Rodrigues, posteriormente 
publicada pelo Ministério da Cultura, em conjunto 
com o Instituto do Patrimônio Histórico e Artísti-
co Nacional, é feito um precioso resgate histórico 
quanto ao surgimento das redes, detalhando que a 
provável origem do tear vertical – e das redes nele 
tecidas – remonta aos indígenas que viveram no 
século XIX no território que hoje compõe o municí-
pio de Várzea Grande.

Nessa mesma linha, o estudioso Ricardo San-
tiago Santos afi rma, em artigo publicado na obra 
“Artesanato de Mato Grosso: saberes pelas mãos do 

tempo”, denominado “O incessante batuque das li-
nhas no tear – as míticas redeiras de Limpo Grande”, 
que foram índias da etnia Guató que repassaram 
adiante sua expertise, inicialmente às escravas e de-
pois às demais mulheres da comunidade de Limpo 
Grande.

E desde então essa técnica centenária e única, 
cujo lavrado pode ser visto de ambos os lados, pois 
não tem avesso - ponto somente encontrado em VG 
–, vem sendo repassada de geração para geração, 
somente não desaparecendo diante dos desafi os do 
mundo moderno graças ao empenho e dedicação 
dessas admiráveis mulheres várzea-grandenses.

Sim, apenas mulheres manuseiam os pesados 
teares manuais, cujo processo demanda de um a 
três meses para confeccionar uma única peça. E 
cada rede que nasce do tear é única, uma verdadeira 
obra de arte tecida com o coração e muito amor. Do 
tear saem coloridas redes bordadas com animais ou 
fl ores do nosso Pantanal, ou ainda com símbolos da 
cultura local, como a viola de cocho.

E justamente por enxergar esse precioso traba-
lho como obra de arte e as redeiras como verdadei-
ras artistas que são, é que um grupo de voluntários, 
por meio de ações coordenadas do GAAT – Gabinete 
de Apoio às Ações Transformadoras - e da Secreta-
ria Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Lazer 
de Várzea Grande, envidou esforços para auxiliar a 
comunidade a organizar e fundar a ‘TECE ART’, asso-
ciação das redeiras de Limpo Grande, cadastrando 
cada uma delas como artesã profi ssional.

Além disso, cada artesã passará a bordar sua as-
sinatura na peça produzida, atestando sua autenti-
cidade e a produção genuinamente manual. No já 
citado artigo publicado por Ricardo Santiago San-
tos, o autor estima que as redes várzea-grandenses, 
oriundas do tear vertical, são as únicas produzidas 
de forma 100% artesanais no Brasil.

Isso implica dizer que as redes comumente ofer-
tadas para comércio são produzidas em larga escala, 
de forma industrial, e nem de longe se assemelham 
em beleza e resistência às redes várzea-grandenses 
feitas à mão. E por justiça a esse resgate histórico 
dos primórdios da tecelagem das redes, e especial-
mente em honra a todas as valorosas artistas redei-
ras de Limpo Grande, é que de uma vez por todas 
devemos registrar que as redes não são cuiabanas, 
mas sim várzea-grandenses.

KIKA DORILÊO ATUALMENTE EXERCE A FUN-
ÇÃO DE PRIMEIRA-DAMA DE VÁRZEA GRANDE, 
ATUA COMO VOLUNTÁRIA NO GAAT

As redes são de Várzea Grande

Duas vezes o mesmo
Resultado? Um artigo prontinho 

indo para o lixo e eu correndo para 
fazer mais um e poder enviar para o 
jornal.

Já me recomendaram ter um con-
trole dos temas abordados, o que evi-
taria esse tipo de coisa, mas eu teria, 
em pouco tempo, um volume imenso 

de informações para consultar 
e, por mais que melhorasse em 
alguma coisa, acabaria me em-
patando um pouco de soltar a 
imaginação.

Por hora, vamos seguindo 
dessa forma. Se as ocorrências de te-
mas duplicados se tornarem mais fre-
quentes, passo a pensar melhor sobre 
um controle. Antes disso, prefi ro falar 
sobre o que me vem à mente, mesmo 
correndo risco de já ter falado sobre o 
assunto.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfi l 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

A repetição de temas, quando se escreve muito, é algo praticamente 
inevitável e, muitas vezes, isso não ocorre apenas por descuido ou es-
quecimento, mas sim pela necessidade de se abordar o mesmo assunto 
de uma forma diferente, ou pelo fato do mesmo ter voltado a merecer 
atenção, seja por estar novamente em evidência ou por ser, naquele 
momento, expressivo para alguém. E vamos concordar, escrever mais de 
7.000 artigos sem repetir nada seria simplesmente impossível!

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Quem me acompanha sabe que 
não sigo nenhum roteiro para escre-
ver meus artigos. Nesses mais de 25 
anos publicando meus textos escre-
vo sobre algo que seja interessante 
no momento, e com isso acabo tendo 
um problema: escrever mais de uma 
vez sobre o mesmo tema, com pouco 
espaço de tempo entre uma 
publicação e outra.

Isso, na maioria das vezes, 
acaba passando despercebi-
do para mim. Nessa rotina de 
escrever artigos todos os dias 
e com a memória questionável após 
um acidentem em 2001 acabo não 
percebendo, na maioria das vezes, 
que repeti o assunto. Algumas vezes, 
inclusive, sou alertado por leitores, 
que acabam se divertindo com minha 
falta de memória.

Recentemente, porém, acabei me 
“superando”: escrevi, na segunda-
-feira, um artigo sobre determinado 
tema. Na correria do dia a dia acabei 
não escrevendo mais nada até na sex-
ta. Como são cinco artigos por sema-
na, escrevi três pela manhã e, na hora 
do almoço, fi nalizaria a empreitada. 
Quando fui olhar, o primeiro artigo, 
escrito segunda, era exatamente so-
bre o mesmo tema (e, por conseguin-
te, praticamente igual) ao que primei-
ro que escrevi na manhã de sexta.

Sim, existem tratamentos precoces para a Co-
vid-19. Não são, porém, os que Jair Bolsonaro apre-
goa. No início da pandemia, profi ssionais de saúde, 
desesperados por não ter como tratar seus pacientes, 
passaram em revista o arsenal de drogas da medici-
na, em busca de um remédio já licenciado que tivesse 
atividade contra o Sars-CoV-2.

Foi nesse contexto que fármacos como cloroqui-
na, um antimalárico, ivermectina, um vermífugo, e ni-
tazoxanida, outro vermífugo, ganharam notoriedade. 
Estudos muito preliminares sugeriam que eles pode-
riam funcionar. Mas essa hipótese acabou derrubada.

Por razões que cientistas cognitivos ainda pre-
cisam investigar mais, alguns grupos, em geral com 
ideologia mais à direita, recusaram-se a assimilar os 
resultados dos trabalhos e seguem até hoje afi rman-
do que cloroquina e quejandos são efi cazes contra a 
Covid-19.

Os laboratórios, porém, não fi caram parados. 
Assim como vacinas foram desenvolvidas em tempo 
recorde, a indústria farmacêutica criou ou encontrou 
drogas que têm atividade contra o vírus e salvam vi-
das quando ministradas nas fases iniciais da infecção. 
São os tratamentos precoces reais.

Fala-se aqui de fármacos como o Paxlovid, capaz 
de reduzir hospitalizações e mortes em 89%, o Rem-
desivir, com efi cácia de 86%, e o Molnupiravir, entre 
30% e 50%.

Agora, o escândalo. Como bem observou o mé-
dico infectologista e colunista da Folha Esper Kallás, 
ainda morrem no Brasil cerca de 800 pessoas por dia 
devido à Covid-19, mas ainda não colocamos esses 
medicamentos nos hospitais, onde salvariam inúme-
ras vidas.

A Anvisa nem sequer terminou o processo de 
licenciamento de todos, embora alguns estejam em 
uso até na Venezuela. As drogas que já foram aprova-
das ainda não foram incorporadas ao SUS.

É uma lentidão que contrasta com a rapidez com 
que o governo de Jair Bolsonaro disponibilizou a clo-
roquina e outras drogas inúteis contra o coronavírus.

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, diz que 
já está em contato com os fabricantes para encomen-
dar os produtos, mas alerta que serão necessárias 
também mudanças na legislação. Espera-se que o 
ministro não queira também fazer uma consulta pú-
blica, como a que convocou para atrasar a vacinação 
infantil. A eventual alteração na lei pode ser feita por 
medida provisória, mas é preciso algum senso de ur-
gência.

Mais negligência

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

A Anvisa nem sequer terminou o processo de 
licenciamento de todos, embora alguns estejam 
em uso até na Venezuela. As drogas que já foram 
aprovadas ainda não foram incorporadas ao SUS

“ Um motorista irresponsável foi preso por dirigir embriagado e causar um 
acidente na MT-251, estrada para Chapada dos Guimarães, no sábado (26). De 
acordo com a Polícia Militar, o acidente ocorreu no km 53 da estrada. Dois carros 
bateram de frente. Vídeos postados em redes sociais mostravam o motorista 
fazendo zigue-zague na pista, quase atingindo outros veículos. Mais à frente, 
o irresponsável atingiu um Fiat Pálio, que nada tinha a ver. O “homem” estava 
embriagado: o bafômetro apontou 0,57 miligramas de álcool por litro expelido 
em teste realizado com o condutor que invadiu a pista.

Ranking dos Políticos - Facebook
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KIKA DORILÊO

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

fui conhecer de perto a pacata comunidade de 
Limpo Grande, verdadeiro berço histórico das 
redes que embalaram a minha doce infância e 
que erroneamente são conhecidas por muitos 
como “redes cuiabanas”

ABRE O OLHO,
CUIABÁ

Os 12 maiores times do Brasil se reuniram 
nesta semana com executivos do BTG Pactual 
e da Codajá Kapital com o objetivo de tentar 
criar uma liga de futebol no Brasil num curto 
prazo. Conforme o colunista Lauro Jardim, do 
Jornal O Globo, da Série A atual participaram 
da reunião dirigentes do Flamengo, Atlético-
-MG, Palmeiras, Corinthians, Santos, São Pau-
lo, Bragantino, Vasco e Fluminense e Interna-
cional. A ideia conseguir R$ 1 bilhão para dar 
o pontapé na liga. Ficou acordado que, caso a 
liga seja criada, os grandes estariam dispos-
tos a negociar condições para que os times 
emergentes a integrem. Ou seja: o Cuiabá deve 
fi car com as barbas de molho porque pode, no 
limite, ser alijado da elite do futebol caso pre-
valeçam os interesses econômicos.

VAI À REELEIÇÃO
O deputado estadual Valdir Barranco não irá 

tentar novamente uma candidatura ao Senado 
nas eleições deste ano, como fez em 2020, em 
razão de ainda não estar 100% das sequelas dei-
xadas pela Covid-19, que o manteve por 81 dias 
internado em um hospital. Ele afi rmou que a 
briga por uma cadeira no Senado demanda um 
esforço que vai além da capacidade física dele 
no momento.



DA REPORTAGEM

O Governo de Mato Grosso, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Infraestrutura e Logística (Sin-
fra-MT), lançou o edital da licita-
ção para contratação da empre-
sa que irá asfaltar as MTs 361/468, 
ligando a Agrovila das Palmeiras 
até a BR-163/364, na Serra de São 
Vicente. Para realização da obra, 
está previsto um investimento 
de R$ 32.782.622,67. O trecho a 
ser asfaltado tem 22,83 km de ex-
tensão. A concorrência será reali-
zada no dia 24 de março, a partir 
das 14h, na Sala de Licitações da 
Sinfra-MT. A licitação será na mo-
dalidade de Regime Diferencia-
do de Contratação, do tipo me-
nor preço e em lote único.

A comunidade da Agro-
vila das Palmeiras e a rodovia a 
ser asfaltadas ficam localizadas 
no município de Santo Antônio 
do Leverger. Habitada principal-

mente por agricultores familia-
res, a Agrovila fica mais próxima 
da Serra de São Vicente do que 
da sede do município. A pavi-
mentação será importante tam-

bém para outras comunidades 
rurais da região, que terão mais 
facilidade para levar sua produ-
ção para Cuiabá e outras cidades 
mato-grossenses.

SERRA DE SÃO VICENTE

Governo lança licitação para
asfaltar MTs 361 e 468

Rodovias ligam Agrovila das Palmeiras à BR-163

FOTO: SECOM-MT

Uma das possibilidades seria incluir pequenas visitas
monitoradas ao ar livre

SORRISO

Reunião debate 
pontos do
Plano Municipal 
de Turismo
DA REPORTAGEM

Na última semana, teve 
continuidade o debate sobre 
o Plano Municipal de Turis-
mo em Sorriso. O encontro 
foi aberto ao público e con-
duzido pelo Conselho Muni-
cipal de Turismo de Sorriso 
(Comturs). E as estratégias e 
pontos desenvolvidos até en-
tão foram apresentados para 
o prefeito Ari Lafin.

Tatiana Fernandez, re-
presentante da empresa res-
ponsável pelo diagnóstico do 
turismo local, pontuou que 
Sorriso tem uma ótima estru-
tura física com a rede de ho-
téis e restaurantes. “Também 
levantamos que a ocupação 
hoteleira é constante, com 
80% dos leitos em ocupação 
contínua”, diz. “O Município 
já tem como característica o 
agronegócio e já tem fomen-
tado a imagem do turismo de 
negócios”, frisa.

Segundo Tatiana, como 
há um grande número de 
empresários de todo o país 

que visitam o Município, uma 
das possibilidades seria incluir 
pequenas visitas monitoradas 
ao ar livre, como em fazendas 
modelo. “São pequenas visi-
tas cujo tempo de duração 
precisa se encaixar na pro-
gramação pré-existente do 
visitante que muitas vezes é 
um alguém a trabalho”; expli-
ca. Tatiana salienta que Sor-
riso tem várias possibilidades 
que podem ser exploradas. 
“Aqui já temos artesanato por 
exemplo, e é um artesanato 
com requinte. Há várias pos-
sibilidades para o turismo”, 
reforça.

“Estamos vivendo um 
momento propício para esse 
debate Queremos fomentar o 
turismo ecológico e de negó-
cios e as entidades têm que 
estar dentro desse processo. 
O setor público deve agir, mas 
sempre com o apoio da inicia-
tiva privada. 

Aqui estamos construin-
do esse processo de maneira 
conjunta”, ressalta o prefeito 
Ari Lafin.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Dorner anuncia apoio a Wellington 
Fagundes e Bolsonaro na eleição
DA REPORTAGEM

O prefeito de Sinop, Ro-
berto Dorner (Republicanos), 
participou na noite de sex-
ta- 25) de um ato de filiação 
do PL no município, denomi-
nada de “Caravana Verde e 
Amarelo”, e declarou apoio à 
reeleição do senador Welling-
ton Fagundes e do presiden-
te Jair Bolsonaro.

Segundo Dorner, 
Wellington e Bolsonaro têm 
garantido emendas para o 
município, além de terem 
trabalhado juntos em diver-
sos projetos em prol do mu-
nicípio. “Não dá para negar o 
trabalho dos dois por Sinop. 
Aonde você vai tem obra com 
emenda de Wellington, além 
de eles estarem trabalhando, 
por exemplo, pela Universida-
de Federal do Nortão, e pela 
finalização da BR-163 até o 
Pará”, declarou.

O presidente Bolsona-
ro precisava de um partido 
organizado, com liderança 
máxima para que ele tivesse 
tranquilidade, como já está 
sendo e isso tem sido refleti-
do nas pesquisas.

Liderada pelo senador 
Wellington Fagundes, a Ca-
ravana tem com objetivo de 
percorrer todas as regiões do 
Estado para reunir-se com li-
deranças, pré-candidatos e 
fortalecer ainda mais o pro-

SINOP. Partido do presidente faz caravana por Mato Grosso; em Sinop, foram mais de 100 filiados à sigla
FOTO: DIVULGAÇÃO

Senador Wellington Fagundes ao lado do prefeito Roberto Dorner

jeto do presidente Jair Bolso-
naro e o partido, com novas 
filiações.

No local, o senador des-
tacou a importância de o pre-
sidente ter escolhido se filiar 
no PL e como isso tem refle-
tido positivamente para sua 
reeleição. 

“Nós estamos nesse pro-
jeto do partido, que é essa Ca-
ravana Verde e Amarelo, para 
que a gente possa consolidar 
o PL como o maior partido de 
Mato Grosso. 

E queremos isso com as 
lideranças que querem filiar 
no PL, com os jovens que ain-
da não participam da política, 
com as mulheres mais pre-
sentes cada vez mais”, disse.

“Quis o destino que o 
Bolsonaro fosse o nosso pre-
sidente, e quis Deus que nós 
estivéssemos aqui neste mo-
mento, e eu falo com orgulho, 
porque todos os meus man-
datos foram pelo PL e o pre-
sidente Bolsonaro precisava 
de um partido organizado, 
com liderança máxima para 
que ele tivesse tranquilidade, 
como já está sendo e isso tem 
sido refletido nas pesquisas”, 
afirmou Fagundes.

O evento na cidade filiou 
mais de 100 pessoas e além 
do prefeito Roberto Dorner, 
contou com a presença de 
diversas autoridades locais e 
regionais.

Um dos presentes, o 
empresário e coordenador 
do evento e da campanha 
do presidente Bolsonaro em 
Mato Grosso, Reinaldo Mora-
es explicou que este era ape-
nas o pontapé inicial, e que 
a caravana seguirá por todo 
mês de março, até o início do 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Decisão veio após novo entendimento do ministro Alexandre de Moraes

DA REPORTAGEM
Mídia News

Uma das lideranças 
do MDB em Mato Grosso, 
o deputado estadual Dr. 
João José afirmou que não 
vê chances de decolar uma 
pretensa candidatura do seu 
correligionário, o prefeito 
de Cuiabá Emanuel Pinhei-
ro, ao Governo do Estado. O 
prefeito voltou a afirmar que 
tem pode se lançar à disputa 
pelo Palácio Paiaguás para 
enfrentar o seu desafeto 
político, o atual governador 
Mauro Mendes (União Brasil), 
que deve sair à reeleição. Na 
avaliação do deputado, Ema-
nuel está distante do partido 
e, sozinho, não conseguiria 
viabilizar a sua candidatura, 
ainda mais não sem ter força 
para se projetar e conquistar 
votos no interior do Estado.

“Eu acho que é difí-
cil [ser candidato] porque 
o Emanuel tem uma base 
muito grande aqui na Baixa-
da Cuiabana, mas no interior 
do Estado é mais complica-
do, por mais que ele tenha 
sido deputado estadual bem 

votado por mais de uma le-
gislatura”, analisou.

“Ele não tem uma den-
sidade política muito grande 
no interior. E no interior tem 
muito voto. Veja Rondonó-

SONHO DISTANTE

“É difícil Emanuel sair ao Governo; 
não tem força no interior do estado”

polis, Sinop, Sorriso, Tangará 
da Serra. São cidades-polo 
aonde dificilmente Emanuel 
entra”, afirmou. Atualmente, 
o MDB se encontra na base 
do Governo Mauro Mendes, 

situação que, na visão do Dr. 
João, pode se manter nas 
eleições deste ano – ainda 
que o partido não tenha ini-
ciado as discussões sobre as 
majoritárias até o momento.

mês de abril, aproveitando o 
período de janela eleitoral e 
o prazo de filiação para pré-
-candidatos.

“Esse é um movimento 
de construção, de unidade, 
onde nós vamos poder jun-
tar todas as pessoas de bem, 
conservadores, patriotas, to-

dos aqueles que prezam so-
bre os valores que o nosso 
presidente defende. 

E eu e o senador 
Wellington assumimos um 
compromisso com o presi-
dente de entregar o maior 
percentual de votos que ele 
terá no Brasil sairá daqui de 

Mato Grosso”, afirmou.
Para o pleito estadual 

deste ano, o PL além de tra-
balhar a pré-candidatura à 
reeleição de Wellington Fa-
gundes, também trabalha 
com a possiblidade de eleger 
cinco deputados estaduais e 
três deputados federais.
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Em 2021, MT importou 1,6 milhão toneladas 
de fertilizantes da Rússia 

MT deve ser impactado diretamente
pela guerra entre Rússia e Ucrânia
DA REPORTAGEM

A guerra entre Rússia e 
Ucrânia pode gerar impac-
tos econômicos negativos 
para Mato Grosso, principal-
mente para o setor do agro-
negócio. Na importação de 
fertilizantes, a Rússia cor-
responde a 20% do forneci-
mento desses insumos agrí-
colas para o Brasil.

No caso de Mato Gros-
so, especificamente, a Rús-
sia é o 2º principal fornece-
dor internacional e o estado, 
dentre as Unidades Fede-
rativas brasileiras, é o maior 
mercado de fertilizantes 
para Rússia, à frente de SP 
(2º) e MG (3º). Os dados são 
do Observatório da Indus-
tria, elaborados pela Federa-
ção das Indústrias de Mato 
Grosso (Fiemt).

Em 2021, Mato Grosso 
importou aproximadamen-
te 1,6 milhão toneladas de 
fertilizantes da Rússia. O 
presidente da Fiemt, Gus-
tavo de Oliveira, avalia que 
o fornecimento do produto 
ao estado pode sofrer preju-
ízos. “Se houverem sanções 
econômicas à Rússia que 
o Brasil seja convidado, ou 

compelido a seguir, o nosso 
fornecimento de fertilizan-
tes vai ser impactado”, disse.

Outro impacto negati-
vo pode ocorrer nas expor-
tações de Mato Grosso. A 
Rússia é um dos potentes 
importadores de carne su-
ína. As exportações dessa 
proteína no Brasil somaram 
um milhão de toneladas em 
2021, a melhor marca da sé-
rie história.

Dados da Associação 
de Criadores de Suínos de 
Mato Grosso (Acrismat) 
mostram que até a tercei-
ra semana de fevereiro de 
2022 as exportações de car-
ne suína fresca, refrigerada 
ou congelada somaram 41,4 
mil toneladas representan-
do uma média diária de 2,9 
mil toneladas. Em compa-
ração com fevereiro de 2021 
houve recuo na média diária 
de 25,4%, já que a média re-
gistrada para o período foi 
de 3,9 mil toneladas diárias.

Gustavo de Oliveira, 
presidente da Fiemt, apon-
ta ainda que as exportações 
podem sentir o impacto da 
guerra entre Rússia e Ucra-
nia. “A Rússia é um grande 
comprador de carne suína 

IMPACTOS. Na importação de fertilizantes, Rússia corresponde a 20% do fornecimento desses insumos agrícolas
no mercado internacional, 
compra muito a proteína e 
essa associação dela com a 
China pode levar a uma situ-
ação aonde as exportações 
mato-grossenses possam 
ser impactadas por sanções 
econômicas determinadas 
pelo conjunto de países que 
formam a OTAM”.

COMBUSTÍVEIS
Em menos de 24 horas 

após a autorização do presi-
dente russo, Vladmir Putin, 
para ataque militar no terri-
tório ucraniano, o preço glo-
bal do barril do petróleo ul-
trapassou U$$ 105, cerca de 
R$ 535,5 conforme cotação 
do dólar na tarde de quin-
ta. Nos EUA, o barril beira 
os U$$ 100. A alta do preço 
global do petróleo é a maior 
desde 2014 e afeta direta-
mente o preço dos combus-
tíveis.

A Rússia é um dos 
maiores produtores e expor-
tadores de combustíveis mi-
nerais do mundo. Até o ter-
ceiro quadrimestre de 2021, 
o país já havia alcançado 
US$ 155 bilhões em expor-
tações de produtos como o 
petróleo (86%), carvão mi-

neral (8%), gás natural (4%), 
entre outros.

Por isso, outro fator re-
levante é a política de pre-
cificação de combustíveis 
no Brasil, após 2016 o país 
adotou uma política de pa-
ridade com os preços inter-
nacionais de combustíveis, 
ou seja, aplica uma estraté-
gia de referência baseada 
no preço de paridade im-
portação de forma que há 
uma transmissão direta das 
oscilações nos preços inter-
nacionais do petróleo sob os 
preços domésticos de com-
bustíveis.

Por outro lado, o Bra-
sil, bem como Mato Grosso, 
pode ser beneficiado em 
relação ao biocombustível 
produzido no país, porém, os 
demais derivados tendem a 
subir de preço. “Outros im-
pactos possíveis são, uma 
interrupção do fornecimen-
to de petróleo da Rússia pra 
economia, principalmente 
americana e europeia. esse 
deslocamento de matriz 
energética pode gerar uma 
oportunidade positiva pros 
nossos biocombustíveis. E 
claro, com a elevação dos 
preços do no mercado mun-

dial nós teremos um impac-
to significativo de custos 
aqui no Brasil e no mundo 
inteiro, porque sem o forne-

cimento de petróleo russo, a 
tendência é de uma alta de 
preços do petróleo no mer-
cado internacional”, explica.

Beneficiários da Tarifa Social estão isentos 

Cenário é resultado das quedas nos preços da proteína 
de frango e das valorizações da carne de boi 
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DA REPORTAGEM

O presidente da Desen-
volve MT, Jair Marques, a di-
retora de Desenvolvimento e 
Crédito Anne Siqueira rece-
beram o secretário de Estado 
de Agricultura Familiar (Seaf), 
Silvano Amaral, para tratarem 
sobre como a agência pode 
fomentar a agricultura familiar 
no Estado, em especial a pecu-
ária leiteira.

Segundo Silvano, a “mé-
dia de produção de leite no 
estado por animal é uma das 
menores do país”. Diante desse 
cenário, a Seaf realizou um le-
vantamento e desenvolveu um 
projeto de apoio para atender 
mil famílias.

O projeto busca investir 
e contemplar até mil famílias 
que já estejam inseridas na ca-
deia do leite, e que sejam con-
sideradas pequenas produto-
ras. “O objetivo é deixar as mil 
famílias como referência”, ex-
plica. A Seaf ficará responsável 

DA REPORTAGEM

Os consumidores que 
recebem o benefício da Tarifa 
Social de Energia Elétrica te-
rão bandeira verde em março. 
Com isso, não haverá acrésci-
mo na conta de luz dos bene-
ficiários. A decisão foi anun-
ciada pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel). 
Para os demais usuários, no 
entanto, continua vigente a 
bandeira Escassez Hídrica, no 
valor de R$ 14,20 a cada 100 
kWh consumidos.

Segundo o governo, esse 
valor extra foi necessário para 
cobrir os custos de energia, 
que ficaram mais caros em 
decorrência do enfrentamen-
to do período de escassez de 
recursos hídricos, em 2021, o 
pior em 91 anos. A bandeira 
Escassez Hídrica segue em vi-
gor até abril de 2022.

O ministro de Minas e 
Energia, Bento Albuquerque, 
acredita que a partir de abril 
a bandeira de Escassez Hí-
drica deixará de ser aplicada. 
“Acreditamos que [a bandei-
ra Escassez Hídrica] não será 
necessária a partir de abril. 

DA REPORTAGEM

Considerando-se as sé-
ries históricas de carnes do 
Cepea, a de frango nunca 
esteve tão mais barata que 
a bovina como está sendo 
observado atualmente. Se-
gundo pesquisadores do 
Cepea, esse cenário é resul-
tado das quedas nos preços 
da proteína de frango e das 

valorizações da carne de 
boi.

Diante disso, dados do 
Cepea mostram que, em fe-
vereiro, a diferença média 
entre os preços destas car-
nes – negociadas no mer-
cado atacadista da Grande 
São Paulo – está em torno 
de R$ 15,6/kg, a mais ampla 
da série histórica, iniciada 
em 2004.

Média de produção no estado é uma das menores do país 

DESENVOLVE MT E SEAF

MT: parceria para fomentar os
pequenos produtores de leite

ENERGIA ELÉTRICA

Contas de luz continuam com valor extra

FRANGO/CEPEA 

Carne nunca esteve 
tão mais barata que 
concorrente bovinaFOTO: DIVULGAÇÃO

[Ela] foi utilizada para pagar 
o custo adicional de geração 
de energia. Como nós não tí-
nhamos água para gerar as 

por coordenar, acompanhar 
e monitorar o projeto, com o 
apoio da Empresa Mato-Gros-
sense de Pesquisa e Extensão 
Rural (Empaer). A proposta é 

que a Desenvolve MT forneça 
o crédito para que cada família 
tenha recurso para adquirir no-
vilhas. Conforme Jair Marques, 
presidente da Desenvolve MT, 

a agência está disponível para 
construir soluções para as ne-
cessidades dos mato-grossen-
ses e possui o recurso necessá-
rio para a operação.

nossas usinas hidrelétricas, ti-
vemos que contratar energia 
no exterior, da Argentina, do 
Uruguai, e tivemos que usar 

nossas usinas termelétricas, 
que são mais caras, por conta 
do petróleo, do óleo, por con-
ta do gás”.
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20 AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS
INSCRIÇÃO N° 0020/2022

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXO-
TO, por meio de sua Presidente da Comissão Permanente de Licitação, torna público 
a todos os interessados que a empresa, CLINICA MEDICA DE RESENDE LTDA, com 
CNPJ Nº 16.541.758/0001-77, fora julgada APTA ao EDITAL N° 009/2022 DA CHA-
MADA PÚBLICA N° 008/2022 para os serviços médicos, no segmento de PEDIATRIA 
do respectivo chamamento público, produzindo desde já seus efeitos legais. 

Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022.

ACIOMAR MARQUES CARVALHO
Presidente - CPL

MAX ALEI GOULART
Secretário Executivo–CISRVP

20° TERMO DE RATIFICAÇÃO
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 020/2022

O Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região do Vale do Peixoto, por meio de seu 
Presidente, Pascoal Alberton, torna público a ratificação do procedimento de Inexigi-
bilidade de Licitação em epígrafe, visando à contratação da empresa CLINICA MEDI-
CA DE RESENDE LTDA com CNPJ nº 16.541.758/0001-77, tendo como fundamento 
o artigo 25, caput da Lei Federal n° 8.666/93, como objeto os itens da Relação de 
Serviços Médicos em PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS ESPECIALIZADOS 
NAS ÁREAS DE ANESTESIOLOGISTA, ORTOPEDIA / TRAUMATOLOGIA, GINE-
COLOGIA / OBSTETRÍCIA, CIRURGIA GERAL, CARDIOLOGIA, PEDIATRIA, CLI-
NICA GERAL - PRESCRIÇÃO MÉDICA (VISITADOR), do respectivo chamamento 
público e do Anexo I do Edital nº 009/2022 da Chamada Pública n° 008/2022, que 
dispõe sobre credenciamento dos serviços por preço fixo; conforme relacionado no 
ANEXO 01, lote 06 (PEDIATRIA), item 01, código do sistema 6848.

Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022.

PASCOAL ALBERTON
Presidente do CISVP

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO 
DO 

“VALE DO PEIXOTO” 
CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: cisvaledopeixoto@gmail.com 

 
Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova do Norte. 

8º AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
 

INSCRIÇÃO N° 001/2022 
 
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, por meio de sua 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação, torna público a todos os interessados que a empresa A.F. 
AYALA CLINICA MEDICA - ME, com CNPJ nº 11.682.717/0001-87, fora julgada APTA ao EDITAL N° 009/2022 
DA CHAMADA PÚBLICA N° 008/2022 para os serviços médicos, no segmento de 
ORTOPEDIA/TRAUMATOLOGIA do respectivo chamamento público, produzindo desde já seus efeitos legais.  
Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022. 
 
ACIOMAR MARQUES CARVALHO 
Presidente - CPL 

 
MAX ALEI GOULART 
Secretário Executivo–CISRVP 
 
___________________________________________________________________________________________ 

9º AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
 

INSCRIÇÃO N° 002/2022 
 
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, por meio de sua Presidente 
da Comissão Permanente de Licitação, torna público a todos os interessados que a empresa, JOAO CANDIDO DA SILVA, 
com CNPJ Nº 19.347.324/0001-29, fora julgada APTA ao EDITAL N° 009/2022 DA CHAMADA PÚBLICA N° 008/2022 
para os serviços médicos, no segmento de ORTOPEDIA/TRAUMATOLOGIA do respectivo chamamento público, 
produzindo desde já seus efeitos legais.  
Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022. 
 
ACIOMAR MARQUES CARVALHO 
Presidente - CPL 

 
MAX ALEI GOULART 
Secretário Executivo–CISRVP 
 
___________________________________________________________________________________________ 

10º AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
 

INSCRIÇÃO N° 003/2022 
 

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, por meio de sua 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação, torna público a todos os interessados que a empresa JOSE 
AGNALDO PARANHOS SOUTO - CLINICA MEDICA - ME, com CNPJ Nº 23.000.320/0001-47, fora julgada 
APTA ao EDITAL N° 009/2022 DA CHAMADA PÚBLICA N° 008/2022 para os serviços médicos, no segmento de 
MÉDICO CLINICO GERAL – PRESCRIÇÃO MÉDICA - VISITADOR do respectivo chamamento público, 
produzindo desde já seus efeitos legais.  
 
Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022. 
 
ACIOMAR MARQUES CARVALHO 
Presidente - CPL 
 
MAX ALEI GOULART 
Secretário Executivo–CISRVP 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO 
DO 

“VALE DO PEIXOTO” 
CNPJ: 02.997.711/0001-08     E-mail: cisvaledopeixoto@gmail.com 

 
Municípios: Matupá, Novo Mundo, Peixoto de Azevedo e Terra Nova do Norte. 

8º AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
 

INSCRIÇÃO N° 001/2022 
 
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, por meio de sua 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação, torna público a todos os interessados que a empresa A.F. 
AYALA CLINICA MEDICA - ME, com CNPJ nº 11.682.717/0001-87, fora julgada APTA ao EDITAL N° 009/2022 
DA CHAMADA PÚBLICA N° 008/2022 para os serviços médicos, no segmento de 
ORTOPEDIA/TRAUMATOLOGIA do respectivo chamamento público, produzindo desde já seus efeitos legais.  
Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022. 
 
ACIOMAR MARQUES CARVALHO 
Presidente - CPL 

 
MAX ALEI GOULART 
Secretário Executivo–CISRVP 
 
___________________________________________________________________________________________ 

9º AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
 

INSCRIÇÃO N° 002/2022 
 
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, por meio de sua Presidente 
da Comissão Permanente de Licitação, torna público a todos os interessados que a empresa, JOAO CANDIDO DA SILVA, 
com CNPJ Nº 19.347.324/0001-29, fora julgada APTA ao EDITAL N° 009/2022 DA CHAMADA PÚBLICA N° 008/2022 
para os serviços médicos, no segmento de ORTOPEDIA/TRAUMATOLOGIA do respectivo chamamento público, 
produzindo desde já seus efeitos legais.  
Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022. 
 
ACIOMAR MARQUES CARVALHO 
Presidente - CPL 

 
MAX ALEI GOULART 
Secretário Executivo–CISRVP 
 
___________________________________________________________________________________________ 

10º AVISO DE CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
 

INSCRIÇÃO N° 003/2022 
 

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE DA REGIÃO DO VALE DO PEIXOTO, por meio de sua 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação, torna público a todos os interessados que a empresa JOSE 
AGNALDO PARANHOS SOUTO - CLINICA MEDICA - ME, com CNPJ Nº 23.000.320/0001-47, fora julgada 
APTA ao EDITAL N° 009/2022 DA CHAMADA PÚBLICA N° 008/2022 para os serviços médicos, no segmento de 
MÉDICO CLINICO GERAL – PRESCRIÇÃO MÉDICA - VISITADOR do respectivo chamamento público, 
produzindo desde já seus efeitos legais.  
 
Peixoto de Azevedo/MT, 25 de fevereiro de 2022. 
 
ACIOMAR MARQUES CARVALHO 
Presidente - CPL 
 
MAX ALEI GOULART 
Secretário Executivo–CISRVP 
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LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

1º LEILÃO  15/03/2022 ÀS 15H00 - 2º LEILÃO  17/03/2022 ÀS 15H00

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizado pelo Banco Bradesco S.A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) 
do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Local da realização dos leilões presencias e on-line: 
Alameda Santos, 787, 13º andar, Cj. 132, Jardim Paulista, São Paulo-SP e “online” através do site do Leiloeiro Ofi cial: www.megaleiloes.com.br.
Serão adotadas todas as recomendações de prevenção contra o Covid-19, conforme estipulado pelo Ministério da Saúde. Localização do imóvel: 
Campo Verde-MT. Bairro Vale do Sol. Rua Tesouro, nº 258. (Lt. 06-Qd. 23). CASA. Áreas totais: terr. 377,76m² e constr. 137,29m². Matr. 4.006 
do 1º RI local. Obs.: Ocupada (AF). 1º Leilão: 15/03/2022, às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 529.493,05. 2º Leilão: 17/03/2022, às 15:00 hs. 
Lance mínimo: R$ 258.736,86. Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado 
deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, 
horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, 
acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017.
Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.
megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.
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LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

1º LEILÃO  15/03/2022 ÀS 15H00 - 2º LEILÃO  17/03/2022 ÀS 15H00

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devidamente 
autorizado pelo Banco Bradesco S.A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo 
descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Local da realização dos leilões presencias e on-line: Alameda Santos, 
787, 13º andar, Cj. 132, Jardim Paulista, São Paulo-SP e “online” através do site do Leiloeiro Ofi cial: www.megaleiloes.com.br. Serão adotadas 
todas as recomendações de prevenção contra o Covid-19, conforme estipulado pelo Ministério da Saúde. Localização do imóvel: Cuiabá-MT. 
Residencial Itapajé. Rua Myky, s/nº  (Lt. 02-Qd. 19). Distrito de Coxipó da Ponte. CASA. Áreas totais: terr. 200,00m² e constr. 20,46m² (RI),  126,00m² 
(estimada no local). Matr. 105.962 do 5º RI local. Obs.: (i) Regularização e encargos perante os órgãos competentes da divergência da área 
construída apurada no local com a averbada no RI, averbação do nome da rua e numeração predial, correrão por conta do comprador; (ii) Ocupada 
(AF). 1º Leilão: 15/03/2022, às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 200.080,69. 2º Leilão: 17/03/2022, às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 152.608,26. 
Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento 
prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização 
dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e 
despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados 
devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.
com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.



NOTINHAS ESPORTIVAS!
REVERSÍVEL?
O Sport Sinop levou 3 a 0 do União Rondonópolis, 

no Estádio Luthero Lopes, no domingo, e se complicou 
nas quartas de final do Estadual 2022. Pikachu, Alex Mara-
nhão e João Pedro marcaram os gols da partida. A Fera do 
Norte volta a campo no domingo (6), às 16h, no Gigante do 
Norte. Agora, precisa vencer por 3 gols de diferença para 
levar a decisão para os pênaltis. Para se classificar de for-
ma direta, precisa vencer por 4 gols ou mais.

TUDO IGUAL
Dom Bosco e Academia empataram em 1 a 1, no jogo 

de ida das quartas de final do Campeonato Mato-grossen-
se. Decisão da vaga está indefinida. A partida foi realiza-
da na tarde de sábado, no Estádio Dutrinha. O Academia 
abriu o placar com o volante Edson. No segundo tempo, o 
Dom Bosco cresceu de produção e conseguiu o empate, 
em um pênalti duvidoso. Wagner Jr cobrou, Naldo defen-
deu e Igor Vieira marcou no rebote. O jogo de volta das 
quartas de final será no próximo sábado, às 15h30, no Es-
tádio Luthero Lopes. Quem vencer está classificado, novo 
empate e a decisão da vaga será nos pênaltis.

PEDIDO DE
DESCULPAS
O Paraná Clube se manifestou após o rebaixamento 

no Campeonato Paranaense, e pediu desculpas ao torce-
dor. A diretoria reconheceu os erros e condenou a invasão 
dos torcedores ao gramado. Em nota oficial, o Tricolor afir-
mou que a derrota para o União por 3 a 1 foi o “dia da ver-
gonha, das desculpas e da infâmia” e comentou que “este 
sofrimento que parece não ter fim”. O clube acumulou in-
gredientes para um novo fracasso, com 30 contratações, 
troca de treinador, técnico emprestado e uma vitória em 
10 jogos.

A CASA DAS
DECISÕES
O Palmeiras terá na quarta-feira sua sexta decisão de 

campeonato no Allianz Parque - o time de Abel Ferreira re-
cebe o Athletico-PR, às 20h30, valendo o título da Recopa 
Sul-Americana. No primeiro jogo, em Curitiba, empate por 
2 a 2. Inaugurado em novembro de 2014, o Allianz Parque 
já foi palco de cinco finais envolvendo o Verdão. Em casa, 
os palmeirenses festejaram os títulos da Copa do Brasil de 
2015 e 2020, do Paulistão 2020 e da Copinha de 2022. O 
único vice foi em 2018, na competição estadual.

SOLUÇÃO
NO ATAQUE
Quando foi contratado pelo Fluminense, no fim de 

2021, Germán Cano chegava ao clube como uma alterna-
tiva para a vaga de Fred, que tem aposentadoria marcada 
para o meio deste ano. O atacante de 34 anos, no entanto, 
foi além: neste início de temporada, ele vem sendo a solu-
ção para o Tricolor. Artilheiro da equipe em 2022, o atacan-
te segue marcando gols decisivos e se mostra como uma 
opção eficiente para o ataque, especialmente por conta da 
ausência do camisa 9, lesionado.

TIME
MEDÍOCRE
O empate em casa com o Novorizontino, lanterna do 

Paulistão, deixou o Santos entre os cinco piores times do 
torneio até aqui. A três rodadas do fim da primeira fase, o 
clube ainda tem chance de classificação para as quartas 
de final, mas se preocupa também com o rebaixamento, 
um cenário semelhante ao do ano passado. Com nove jo-
gos disputados, o Santos tem 10 pontos, o que o coloca na 
terceira posição do Grupo C, atrás do Santo André, que tem 
a mesma pontuação, mas melhor saldo de gols (-1 a -3), e 
longe do Red Bull Bragantino, que lidera com 16 pontos.

Federação remarca Gre-Nal
435 para o dia 9 de março
DA REPORTAGEM

Depois de ser adiado no 
último sábado por conta do 
ataque ao ônibus do Grêmio, 
o Gre-Nal já tem uma nova 
data definida. 

O clássico da nona ro-
dada do Campeonato Gaú-
cho será disputado no dia 9 
de março, uma quarta-feira, 
às 18h, no Beira-Rio.

O novo dia do jogo foi 
decidido após conversas en-
tre Federação Gaúcho de 
Futebol (FGF), Grêmio, Inter 
e a empresa detentora dos 
direitos de transmissão do 
campeonato.

A 10ª rodada da com-
petição será mantida para o 
próximo fim de semana, nos 
dias 5 e 6 de março. A última 
rodada da primeira fase do 
Gauchão fica marcada para 
o dia 12.

O Gre-Nal foi adiado 
após a delegação do Grêmio 
ser atacada por torcedores 
do Inter quando se desloca-
va ao Beira-Rio. Foram arre-
messadas pedras em dire-
ção ao veículo, e uma delas 
atingiu o volante Villasanti, 
que teve um traumatismo 
craniano e precisou ser leva-
do ao hospital. Ele teve alta 
neste domingo.

A delegação tricolor se 
dividiu entre a preocupação 

com os ferimentos em Villa-
santi, que foi “salvo” por um 
tablet, e o auxílio a outros 
companheiros de menor 
gravidade, como Campaz, o 
qual teve as orelhas cheias 
de cacos de vidro.

Villasanti foi a principal 
vítima de todo episódio. 

Passou a noite inter-
nado em um hospital próxi-
mo do estádio, em observa-
ção, após receber a visita do 
presidente Romildo Bolzan 
Júnior. “Vestiário completa-
mente abatido emocional-
mente porque um colega 
quase morreu”, relatou o 
mandatário do Grêmio logo 
na chegada ao local do jogo.

Com as mudanças na 
tabela, as duas equipes terão 
jogos no fim e no meio da 
semana até o fim da primei-
ra fase do Gauchão. 

As finais do Campeo-
nato Gaúcho estão previs-
tas para os dias 30 de mar-
ço (jogo de ida) e 3 de abril 
(jogo de volta).

Próximos jogos do 
Grêmio: Mirassol (Copa do 
Brasil) – 1º, Novo Hamburgo 
- 05/03; Inter - 09/03 e Ypi-
ranga - 12/03. Próximos jogos 
do Inter: Globo (Copa do Bra-
sil) - 03/03; Aimoré - 06/03; 
Grêmio - 09/03; Guarany de 
Bagé - 12/03.

FOTO: DIVULGAÇÃO

ADIADO. Clássico foi adiado após o ônibus da delegação do Grêmio ser atacado por torcedores do Inter

Grenal foi adiado por causa de ataque ao ônibus do Grêmio no Gauchão
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Entre os serviços, revitalização do gramado e manutenção

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Secretaria de Educa-
ção, Esporte e Cultura de Sinop 
está finalizando os trabalhos 
de revitalização do Estádio Mu-
nicipal Massami Uriu, o Gigan-
te do Norte. Entre os serviços 
já realizados, está a reforma de 
toda a parte elétrica do estádio, 
bem como a implantação e 
substituição de refletores.

“A fiação elétrica estava 
bastante danificada e a ilu-
minação precária, com os no-
vos refletores, estamos dando 
melhores condições para os 
atletas, para o torcedor e tam-
bém para a imprensa que rea-
liza as transmissões de jogos”, 
pontuou Gabriel Vasconcelos, 
Gerente de Esportes. Os repa-
ros foram feitos também nos 
vestiários e banheiros. O gra-

SINOP

Gigantão recebe revitalização
e recebe novos refletores

mado do estádio recebeu apli-
cação de adubo, recuperando 
os espaços que antes estavam 
degradados. “Esse serviço é 

apenas uma manutenção para 
darmos melhores condições 
aos times e principalmente 
ao nosso torcedor. O pedido 

do prefeito é para realizarmos 
uma reforma geral, que é o que 
nosso estádio merece”, finali-
zou Vasconcelos.

FOTO: EDIVALDO RIOS
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Ao todo, 84 equipes se inscreveram

DA REPORTAGEM

O calendário esportivo 
de 2022, desenvolvido pela 
Secretaria de Esporte e La-
zer, teve início of icialmen-
te na noite de sábado (26) 
com a abertura da 10ª Copa 
Binotti Sicredi de Futsal. As 
partidas serão realizadas no 
ginásio Rio Verde.

Ao todo, 84 equipes se 
inscreveram e cerca de 1,4 
mil atletas devem participar 
competição em nove cate-
gorias disponíveis, sendo 
elas: Dente de Leite Mascu-
lino, Mamadeira Masculino, 
Fraldinha Masculino, Pré-Mi-
rim Masculino e Feminino, 
Mirim Masculino e Femini-
no, Infantojuvenil Masculino 
e Feminino, Força Livre Mas-
culino e Feminino, Máster 
Masculino e Sênior Masculi-
no.

A abertura do campe-
onato contou apenas com 

L.R.VERDE

Campeonato de futsal abre
o calendário esportivo

oito times, que tinham jogos 
já agendados para a primei-
ra noite. A Poliana Usiane, da 
equipe USA, elogiou a orga-
nização do evento; “Estou há 
quase 13 anos e a cada dia a 
organização se superando 
ainda mais. A Prefeitura de 
Lucas vem muito forte, vem 
trabalhando, incentivando 

não somente o futsal, mas 
também outras modalida-
des como o vôlei, o basquete 
e outras”.

A equipe Ulec Unilassa-
le chega determinada para a 
competição. “Nós nos empe-
nhamos todos os dias com 
os treinamentos para poder 
fazer uma boa competição 

e, se Deus quiser, alcançar o 
nosso objetivo que é sagrar 
campeão”, comentou Ernani 
Cattani Machado, atleta do 
time. O campeonato de fut-
sal é uma realização da Pre-
feitura de Lucas do Rio Ver-
de, por meio da Secretaria 
de Esporte e Lazer, progra-
ma Viva Lucas e parceiros.



DA REPORTAGEM

A Gestão Municipal re-
cebeu em fevereiro os repre-
sentantes do Sindicato dos 
Trabalhadores no Ensino Pú-
blico (Sintep) para debater o 
Reajuste Geral Anual (RGA). 
Após duas reuniões, realiza-
das nos dias 2 e 17, a Prefeitu-
ra propôs o reajuste salarial 
de 12,87%, acompanhando a 
evolução dos recursos rece-
bidos do Fundeb (Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e 

L.R.VERDE

Prefeitura e Sindicato acórdam
aumento da RGA para professores

de Valorização dos Profissio-
nais da Educação).

O Projeto de Lei nº 
06/2022, que dispõe sobre a 
revisão geral anual e o reajus-
te dos vencimentos básicos 
dos profissionais da educa-
ção básica da rede municipal 
de ensino, foi protocolado na 
Câmara, e será avaliado e vo-
tado pelos vereadores.

Em discussão, o Execu-
tivo Municipal propôs ainda 
que, em outubro deste ano, 
possa ser feita uma nova 
análise do RGA. Outra soli-

citação do Sindicato é para 
que seja equiparado o valor 
dos cargos na rede munici-
pal com o mesmo nível de 
graduação de outras áreas.

Em resposta, o Sintep 
realizou uma assembleia 
para repassar as informa-
ções à categoria. Na data 
de 22 de fevereiro de 2022, 
emitiu ofício para a Secreta-
ria de Educação de Lucas do 
Rio Verde acatando a pro-
posta do RGA do Executivo 
Municipal, porém permane-
cendo em estado de greve 

e solicitando análise de uma 
nova proposta para o mês de 
junho de 2022.

Conforme o projeto, 
o RGA deve ser de 12,87%, 
sendo 10,27% referente ao 
acumulado da inflação dos 
últimos 12 meses (reposição 
inflacionária) e 2,6% a título 
de reajuste setorial (ganho 
real). 

Vale ressaltar que a Pre-
feitura, além do salário, paga 
aos servidores, sem exceção, 
o vale-alimentação mensal 
no valor de R$ 277,57.

Suspeito entrou na contramão e bateu de frente com o 
outro veículo de passeio

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Projeto prevê reforço de todo o cercamento do Parque Zé Bolo Flô 

DA REPORTAGEM

O Governo de Mato Gros-
so, por meio da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente (Se-
ma-MT), irá investir cerca de 
R$ 800 mil em melhorias para 
o Parque Estadual Zé Bolo Flô, 
localizado em Cuiabá. Os ou-
tros dois parques urbanos da 
cidade, de responsabilidade 
do órgão ambiental, Massai-
ro Okamura e Mãe Bonifácia, 
também serão revitalizados 
para oferecer melhor estrutu-
ra à população.

Os recursos que finan-
ciarão as obras no Zé Bolo 
Flô são provenientes de Com-
pensação Ambiental, por 
significativo impacto de um 
empreendimento licenciado 
pela Sema. Com a reforma, a 
novidade é que o parque terá 
o cercamento do entorno re-
forçado, e passará a ter entra-
da controlada, com o acesso 
fechado ao público no período 
noturno, assim como funciona 
atualmente o Parque Mãe Bo-
nifácia.

Haverá a revitalização 
das pistas de caminhada, a si-
nalização para facilitar o uso e 
atenção dos usuários às regras 
das unidades de conservação, 
manutenção de pontes, e do 
cercamento que fecha o aces-
so ao local.

Já o Massairo Okamu-
ra, e Mãe Bonifácia, também 
passarão por revitalização, em 
parceria com a Secretaria de 

FOTO: SEMA-MT

Estado de Infraestrutura. Con-
forme a Coordenadora e Uni-
dades de Conservação, Sanny 
Saggin, será utilizada madeira 
apreendida em fiscalizações 
ambientais para os reparos 
necessários.

“A utilização desta ma-
deira apreendida é importan-
te para dar uma destinação 
correta para este bem, que 
atenda melhor aos interesses 
da sociedade. Além da preser-
vação do meio ambiente, os 
parques estaduais localizados 
na Capital são espaços de la-
zer importantes para a popu-
lação”, explica a coordenadora. 
Além de áreas de lazer da so-
ciedade cuiabana, os Parques 
Estaduais Massairo Okamura, 
Mãe Bonifácia e Zé Bolo Flô, 
representam, juntos, cerca 
de 197 hectares de área verde 
preservada do Bioma Cerrado 
em plena área urbana, geridos 
pela Sema-MT. 

COMPENSAÇÃO
AMBIENTAL
Com base na legislação, 

empreendimentos com signi-
ficativo impacto ambiental fi-
cam obrigados a destinar um 
percentual mínimo do valor 
do empreendimento para a 
criação, ou gestão de unida-
des de conservação. O proces-
so de compensação ambiental 
é previsto pelo artigo 36, da Lei 
9.985/2000, que regulamenta 
o Sistema Nacional de Unida-
des de Conservação (SNUC).

Governo prepara revitalização
de parques urbanos da Capital
PROJETOS. Zé Bolo Flô receberá R$ 800 mil em investimentos

DA REPORTAGEM

Um motorista foi preso 
por suspeita de embriaguez 
ao volante após causar um 
acidente na MT-251, estra-
da para Chapada dos Gui-
marães, no sábado (26). De 
acordo com a Polícia Militar, 
o acidente ocorreu no km 53 
da estrada. Dois carros bate-
ram de frente.

No local, testemunhas 
contaram aos policiais que 
um dos veículos seguida 
sentido Chapada/Cuiabá. 
Já o carro conduzido pelo 
motorista embriagado tra-
fegava no sentido contrário. 
Segundo a polícia, o suspei-

IRRESPONSÁVEL

Motorista embriagado é 
preso após bater em carro 
na estrada de Chapada

to entrou na contramão e 
bateu de frente com o outro 
veículo de passeio.

O bafômetro apontou 
0,57 miligramas de álcool por 
litro expelido em teste rea-
lizado com o condutor que 
invadiu a pista. Já o resulta-
do do teste feito no segundo 
motorista foi de 0,0 mg/l.

A PM informou que en-
caminhou o motorista em-
briagado para a delegacia 
de Chapada dos Guimarães 
para prestar esclarecimen-
tos. Nenhum dos motoristas 
teve ferimentos graves. No 
entanto, os carros envolvidos 
ficaram destruídos e foram 
retirados por um guincho.

DA REPORTAGEM

Alguns voos que passa-
riam por Mato Grosso e esta-
vam programados para este 
mês foram cancelados de for-
ma preventiva pela compa-
nhia aérea Latam devido aos 
casos de Covid-19 registrados 
entre os tripulantes em janeiro 
deste ano. Os itinerários can-
celados não foram informados. 
De acordo com a companhia, 
para o período de Carnaval, 
não houve cancelamentos. No 
entanto, desde janeiro, foram 
cancelados pontualmente al-
guns voos programados para 
esses dois primeiros meses do 
ano. A empresa informou que 
a maioria dos cancelamentos 
ocorreu de forma antecipada e 
preventiva.

“Todos os clientes com 
voos afetados foram ou estão 
sendo avisados de forma an-
tecipada sobre essa alteração 
em todos os canais da empre-
sa”, diz. Em janeiro, em um úni-
co dia, a companhia cancelou 
dois voos que passariam entre 
o Aeroporto Marechal Rondon, 
localizado em Várzea Grande, 
e Guarulhos por causa dos ca-
sos de Covid na tripulação. A 
situação, no entanto, está se 
normalizando neste mês. A 
empresa disse que em todo o 
Brasil, entre 25 de fevereiro e 4 
de março, prevê operar 4.148 
voos domésticos e internacio-
nais, com até 83% de ocupação 
média das aeronaves. Alguns voos que passariam pelo Aeroporto Marechal Rondon foram cancelados

CUIABÁ/VÁRZEA GRANDE

Voos programados para são cancelados 
após casos de Covid em tripulação

FOTO: RAFAELLA ZANOL
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Governo investe R$ 36,5 milhões
na construção de quatro orlas
DA REPORTAGEM

O Governo do Esta-
do vai investir R$ 36,5 
milhões na constru-
ção das orlas de qua-
tro municípios para 
potencializar o turismo 
em diferentes regiões 
do Estado. Serão con-
templados incialmente 
Santo Antônio do Le-
verger, Barão de Mel-
gaço, São Félix do Ara-
guaia e Luciara.

“Este governo tem 
atuado em várias fren-
tes e o setor de turis-
mo também tem sido 
contemplado com 
obras importantes. O 
objetivo é impulsionar 
a economia local, esti-
mulando a circulação 
de visitantes, princi-
palmente no interior 
do Estado”, explica o 
secretário de Desen-
volvimento Econômico 
de Mato Grosso, César 
Miranda.

O projeto mais pró-
ximo da Capital a ser 
implementado é a orla 
de Santo Antônio de 
Leverger, localizada na 
região metropolitana 
do Vale do Rio Cuiabá. 
A obra está em pro-
cesso de licitação (fase 
de habilitação das em-
presas), com valor do 
investimento estadual 
de R$ 9,9 milhões.

Já a orla do municí-
pio de Barão do Mel-
gaço, região pantanei-
ra, receberá aporte na 
ordem de R$ 10,6 mi-
lhões. O projeto está na 
etapa de confecção do 
edital para publicar a li-
citação, etapa prevista 

para março.
A região do Ara-

guaia também será 
beneficiada com a 
construção da orla de 
São Félix do Araguaia. 
O projeto estrutural já 
se encontra na fase de 
finalização e a licitação 
deve ocorrer em maio. 
A edificação irá custar 
cerca de R$ 8 milhões.

Em Luciara, o refor-
ço nos pontos turísti-
cos contará com R$ 
8 milhões em investi-
mentos, o projeto de 
construção da orla está 
em fase de finalização. 
A licitação está previs-
ta para maio deste ano.

O secretário Adjunto 
de Turismo, Jefferson 
Moreno, destaca que 
as obras fazem parte 
das políticas públicas 
do Governo para a re-
tomada do turismo no 
Estado, que foi um dos 
setores mais afetados 
durante a pandemia 
da Covid-19. Os recur-
sos foram direcionados 
para a expansão dos 
atrativos turísticos.

Jefferson Moreno, 
secretário Adjunto de 
Turismo, afirma que 
atrativos vão priori-
zar acessibilidade e 
conforto. “As orlas vão 
contar com espaços 
modernos, planejados, 
de fácil acessibilidade 
e com total conforto 
para quem visitar cada 
uma delas. Serão lu-
gares de contempla-
ção com infraestrutura 
adequada para que o 
turista tenha uma ex-
periência única e, claro, 
deseje voltar”, destaca 

POTENCIALIZAR TURISMO.  Recursos contemplarão Santo Antônio de Leverger, Barão de Melgaço, São Félix do Araguaia e Luciara

Projeto da orla de Barão de Melgaço 

Foto por: Sedec-Mt

Moreno.

EFEITO
POSITIVO
Os recursos direcio-

nados ao turismo es-
tão refletindo positiva-
mente na economia do 
Estado. Em 2019, foram 

abertas 12.331 novas 
empresas pelo setor, 
número que chegou a 
13.552, em 2020, acrés-
cimo de quase 10%. 
Apesar do período de 
crise, esse percentual 
se elevou em 12% no 
ano passado, chegan-

do a 15.296 novos esta-
belecimentos ligados 
ao turismo. Os novos 
empreendimentos 
abertos no atendimen-
to ao turismo nesse pe-
ríodo estão nas áreas 
de alimentação, trans-
porte (terrestre, aéreo 

e aquaviário) agências 
de viagem e alojamen-
to. O setor que apre-
sentou maior volume 
de empresas abertas, 
nos últimos 3 anos, foi 
de alimentação com 
9.810 (2019), 11.530 
(2020) e 12.959 (2021).
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